



Club UNESCO Ticino, Partnerschaft 2022

Partnerschaft im Projekt: "BELLINZONA CASTLES & GO"

Die UNESCO ist eine Sonderorganisation der Vereinten Nationen, die seit mehr als siebenzig Jahren dieselbe Botschaft verkündet: *"...da Kriege in den Herzen der Menschen geboren werden, muss der Same des Friedens in die Herzen der Menschen gesät werden, durch Bildung, Wissenschaft, Kultur und Kommunikation..."*.

Die Maßnahmen der UNESCO finden auf drei Ebenen statt. Die internationale Ebene mit Sitz in Paris, die die Leitlinien festlegt und die Konventionen abschließt. Die nationale Ebene mit Sitz in den Landeshauptstädten, die die Werte von Frieden und Toleranz vermittelt und schützt. Und schließlich die regionale Ebene, die in den über die ganze Welt verstreuten, UNESCO-Clubs und -Zentren angesiedelt ist, die in direktem Kontakt mit der Zivilgesellschaft die Grundsätze der UNESCO in konkrete Aktivitäten umsetzen.

Der UNESCO Club Ticino ist befugt, die Partnerschaft an Aktivitäten zu vergeben, die den Idealen der UNESCO entsprechen und Aufmerksamkeit verdienen.

Die Partnerschaft hat einen streng ethischen Wert und die Aktivität, die mit ihr durchgeführt wird, muss ihre Zugehörigkeit zu den Idealen der UNESCO durch das Partenaire-Logo hervorheben.

Der Club für UNESCO Tessin verleiht dem Projekt die Partnerschaft:

"BELLINZONA CASTLES & GO"

Das Projekt "BELLINZONA CASTLES & GO" ist sehr vielschichtig und hat soziale, sportliche, kulturelle und künstlerische Implikationen. Es ist vor allem ein Projekt, das in den Herzen der Teilnehmerinnen und Teilnehmer ein starkes und klares Bewusstsein für den Wert der Geschichte und der Traditionen von Bellinzona schaffen will.

Dabei können drei Aspekte berücksichtigt werden.

1) Wenn Laufen ein Erbe ist.

Das Projekt BELLINZONA CASTLES & GO ist ein 10 km langes Fest. Ein Fest zwischen Sport, Kunst, Kultur, Unterhaltung und Solidarität, das seine Teilnehmer auf die Spuren der Zeit führt. Mit zwei verschiedenen Starts (einer für den gemütlichen Lauf, einer für den Walking-Lauf) kann man so die Geschichte, die Landschaft und das künstlerische und mittelalterliche Erbe einer Stadt kennen lernen, deren Schönheit man unbedingt wiederentdecken muss.



2) Wenn Laufen die Kultur des Friedens stärkt.

Die UNESCO hat bei mehreren Gelegenheiten die bedeutende Rolle des Sports und des Volkslaufs als Architekten der sozialen Integration, der kollektiven Mobilisierung und der wirtschaftlichen Entwicklung hervorgehoben. Die beiden im Rahmen des Projekts vorgeschlagenen Rennen stärken die sozialen Bindungen und fördern die Ideale der Gewaltlosigkeit und Toleranz. Die Kultur des Friedens ist eben eine Haltung, die sich aus kleinen Dingen, aus positiven und geselligen Einstellungen bildet, wie sie beim "BELLINZONA CASTLES & GO" Festival zum Ausdruck kommen.

3) Wenn das Rennen der Motor der Werte ist.

Die UNESCO fasst den Prozess der Kommunikation und des Austauschs in diesen drei Schritten zusammen:

Verstehen, um zu lernen
Wissen, um zu würdigen
Kommunizieren, um Werte zu teilen

In diesem Zusammenhang erhalten Kunst und Natur einen wichtigen pädagogischen Inhalt, weil sie Emotionen wecken und Werte vermitteln.

Das Projekt "BELLINZONA CASTLES & GO" steht genau im Einklang mit diesen Idealen der UNESCO und wird mit Leidenschaft verfolgt.

Das Projekt zielt darauf ab, möglichst viele Menschen mit dem künstlerischen Phänomen und der natürlichen Schönheit in Berührung zu bringen: sowohl um das monumentale Erbe von Bellinzona bekannt zu machen als auch um wichtige Traditionen und Bräuche in Erinnerung zu rufen und schliesslich um eine Identität und eine Erinnerung, die nicht in Vergessenheit geraten darf, wiederzuentdecken und weiterzugeben.

Unter diesen Voraussetzungen hat das Komitee des Tessiner UNESCO-Clubs dem Projekt "BELLINZONA CASTLES & GO" die Partnerschaft zugesprochen.

Die Verwendung des Partenaire-Logos wird die Sichtbarkeit dieser Partnerschaft gewährleisten "BELLINZONA CASTLES & GO".